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SE REFORMARÁN UN GRUPO DE ARTÍCULOS 
DE LA CARTA ORGÁNICA 

Según el último informe de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa 
“se notó el menor poder adquisitivo de la gente, antes se hacía la compra por 
varios juguetes y ahora se unificó en un solo”.

ESTE AÑO HUBO MENOS COMPRAS PARA 
EL DÍA DEL NIÑO

Desde septiembre, la Dirección 
de Salud Mental del municipio 
comenzará con las jornadas 
en las escuelas, destinadas a la 
comunidad educativa docente y 
no docente.

SALUD MUNICIPAL 
ENTREGÓ ANTEOJOS 
RECETADOS

Tienen que ver con competencias de la municipalidad, como la planificación, el desarrollo territorial 
y la planificación urbana. Quedó pendiente el análisis de Hábitat y Tierras Fiscales.

RECORRIDA POR LA OBRA DE LA NUEVA 
GUARDIA DEL HOSPITAL
El gobernador Melella visitó las instalaciones que serán inauguradas en septiembre, junto con la 
nueva área de hemodinamia. También se iniciará el proceso licitatorio 
para otros trabajos en diversas áreas.

BRINDARÁN 
FORMACIÓN 
SOBRE CONSUMO 
PROBLEMÁTICO 
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INTERÉS GENERAL

La vicegobernadora Mónica Urquiza habló sobre las intenciones del PRO y del 
radicalismo para sumar al MPF a sus filas en las próximas elecciones. 

PÁG. 2

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

40 personas sin cobertura médica 
recibieron sus anteojos en el 
Centro Integrador de Políticas 
Sociales, dependiente de la 
Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos 
del Municipio. 

“EL MPF NO RECIBIÓ UNA 
PROPUESTA DE JUNTOS POR 
EL CAMBIO”
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Lamentablemente, el piloto de Us-
huaia, Lucas Yerobi dejó por un tiem-
po el Turismo Nacional, probablemen-
te la categoría que mejor espectáculo 
brinda en el automovilismo argentino, 
tanto en la Clase 2 como en la Clase 3.

Se conjugaron dos puntos para que 
el ushuaiense tomara esta determina-
ción. La principal obviamente tiene 
que ver con un tema económico, en 
el cual nunca estuvo holgado, todo lo 
contrario, fecha tras fecha representa-
ba un gran esfuerzo para Yerobi poder 
estar en línea de largada en la Clase 2 
del Turismo Nacional.

Como todo en el país, la inflación 
hizo lo suyo, porque los costos se fue-
ron incrementando, pero no ocurría lo 
mismo con los valores de las publici-
dades, las que, si bien se mantuvieron, 
de ninguna manera se las podía au-
mentar.

De todas maneras, el equipo de 
Bucci y Lucas Yerobi, estaban dispues-
to a realizar el esfuerzo hasta fin de 
año, pero los resultados no fueron los 
esperados, a esta altura del campeo-
nato las chances del ushuaiense de 
pelear por el campeonato son nulas y 

LUCAS YEROBI SE DESVINCULÓ DEL EQUIPO 
DE ALE BUCCI
El piloto de Ushuaia tomó la determinación por una cuestión presupuestaria. Aún no sabe cuándo retornará a la Clase 2 del Turismo 
Nacional.

eso fue, en definitiva, lo que antici-
pó la decisión del piloto de la capital 
provincial.

Las expectativas de Yerobi para 
este año era sencillamente de salir a 
buscar el campeonato, porque esta-
ban dadas las condiciones, princi-
palmente el ser parte de unos de los 
equipos más importante de la cate-
goría, que sabe de lo que es ganar un 
campeonato y muy seguido en los úl-
timos años.

La competitividad del auto no está 

en duda y mucho menos la capacidad 
conductiva de Lucas Yerobi, hace rato 
que es considerado uno de los mejo-
res pilotos de la Clase 2 del Turismo 
Nacional, pero definitivamente la 
suerte no lo acompaña, por situacio-
nes increíbles dejó muchos puntos en 
el camino y de esta manera, el prin-
cipal objetivo fijado para la presen-
te temporada, hay que descartarlo 
cuando todavía quedan varias fechas 
para el final.

El propio Lucas Yerobi se encargó 

de dejar bien en claro que aún no sabe 
qué hará hasta fin de año, porque en su 
cabeza sigue rondando de seguir co-
rriendo en la Clase 2 del Turismo Na-
cional, pero era necesario hacer una 
pausa, principalmente por cuestiones 
presupuestarias.

La idea del ushuaiense es buscar un 
equipo de menor presupuesto, ya reci-
bió un par de propuestas, pero no tiene 
definido, aunque lo que busca es estar 
presente al menos en una o dos fechas 
antes del final de la presente tempora-
da.

Pero también empieza a evaluar lo 
que pueda llegar a concretar el año que 
viene en la misma categoría.

En definitiva, a Lucas Yerobi le pasa 
lo que, a tantos deportistas fueguinos, 
principalmente los que alcanzan a de-
mostrar su altísima capacidad deporti-
va en distintas categorías de nivel na-
cional, pero el escaso apoyo les impide 
tener continuidad y los ejemplos son 
muchísimos.

En los próximos días, Yerobi irá de-
finiendo su futuro inmediato, mientras 
analiza y empieza a diagramar su futu-
ro para el 2023.

FORMACIÓN SOBRE 
CONSUMO PROBLEMÁTICO 
EN LAS ESCUELAS

Las jornadas serán el próximo 15 y 
16 de septiembre, y están destinadas 
a la comunidad educativa (docente 
y no docente) de la ciudad. Es par-
te del Programa Municipal de Salud 
Mental que el Municipio implementa 
mediante distintas acciones. Cuenta 
con resolución ministerial en trámi-
te. El objetivo es trabajar, junto a las 
escuelas, herramientas y estrategias 
de prevención a implementar.

A través de la Dirección General 
de Salud Mental y Adicciones de la 
Secretaría de Salud Municipal, se 
brindarán en el mes de septiembre, 
jornadas de formación para trabajar 
sobre consumo problemático con 
las instituciones educativas de la 
ciudad. 

Las jornadas están destinadas a 

toda la comunidad educativa, do-
cente y no docente (personal pomys; 
administrativo; equipos de orienta-
ción, etcétera); se desarrollarán el 15 
y 16 de septiembre, de 13 a 17 horas, 
en el Centro Cultural Alem; y cuen-
tan con resolución ministerial en 
trámite. Las y los interesados podrán 
inscribirse de manera virtual a través 
de un link que será publicado próxi-
mamente por medios de comunica-
ción municipales. 

Al respecto, Andrea Manavela, 
directora general de Salud Mental 
y Adicciones del Municipio, detalló 
que “las jornadas de formación es-
tarán a cargo de la licenciada en Psi-
cología y especialista en Adicciones, 
Marcela Surano, quien además es in-
tegrante de nuestro equipo profesio-

DEPORTES

RÍO GRANDE

nal”, y explicó que la idea fundamen-
tal es “poder trabajar herramientas 
de prevención del consumo de sus-
tancias en el ámbito escolar”. 

Manavela, y destacó que “la idea 
es que cada escuela, luego de estas 

jornadas, desarrolle su propio esque-
ma de trabajo en prevención; para 
luego, en octubre, generar más en-
cuentros donde acompañaremos las 
propuestas que hayan realizado des-
de los equipos escolares”.
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Durante el debate se expusieron los 
incisos a mantener, modificar o incor-
porar de cada artículo, y en un clima de 
acuerdo se trabajó en la armonización 
de las propuestas que fueron puestas a 
consideración luego de varias instan-
cias de cuarto intermedio, momento 
dispuesto para consensuar la redacción 
final de los dictámenes de mayoría, y de 
minoría en alguno de los puntos.

Entre las actualizaciones a las que 
fueron sometidos los artículos, se 
buscó principalmente generar herra-
mientas para fortalecer y garantizar la 
autonomía municipal. Tal es el caso 
del referido a tasas e impuestos que 
propone que es patrimonio del Estado 
municipal el impuesto inmobiliario y 
del automotor. Por este tema, se utilizó 
como base el proyecto de la fuerza Más 
Ushuaia, con modificaciones resultan-
tes del consenso con el resto de los blo-
ques. “Es muy importante en términos 
de la defensa de la autonomía que sea 
el Municipio quien recaude impues-
tos”, sostuvo el convencional Walter 
Vuoto en la exposición.

Además, se propuso la jerarquiza-
ción de las fiestas de construcción co-
lectiva, históricas y culturales de la ciu-
dad a través de la inclusión en la Carta 
Orgánica; toda planificación con mi-
rada actualizada respecto a los temas 
relacionados con el medio ambiente; 
la necesidad de establecer el órgano de 
Policía Municipal, sin funciones pro-
pias sino cuyo objetivo es prestar asis-
tencia a fuerzas de seguridad, Defensa 

Los convencionales dictaminaron este lunes sobre un grupo de artículos de la Carta Orgánica de la ciudad, que refieren a las 
competencias exclusivas y concurrentes del Estado municipal; principio de planificación; desarrollo territorial; normas y acciones 
irrenunciables y planificación urbana. Quedó pendiente concluir el análisis de Hábitat y Tierras Fiscales para cerrar el capítulo 2º, 
antes de pasar a los capítulos 3º, 4º y 6º de la Carta Orgánica.

SE REFORMARÁN UN GRUPO DE ARTÍCULOS 
DE LA CARTA ORGÁNICA 

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

Civil, Bomberos, control de obras pú-
blicas y privadas, etc; y mantener la 
misma intención de búsqueda de au-
tonomía municipal en cuestiones de 
desarrollo y plan estratégico.

Otro de los temas, fue la promo-
ción de políticas que tienden a la re-
ducción de la brecha digital y cómo 
usar la tecnología en función del es-
tado; la promoción de sectores pro-
ductivos; impulsar políticas públicas 
de alimentación saludable a través de 
la ´soberanía alimentaria´ en nuestra 
condición insular; promover y regular 
el turismo; abogar por la eliminación 
y erradicación de la violencia contra 
las personas; institucionalizar y cen-
tralizar los protocolos de seguridad; 
entre varios otros puntos.

También se hizo hincapié en pau-
tas ambientales en el artículo que 

aborda el desarrollo territorial, donde 
no sólo hace referencia a plazas y es-
pacios públicos, sino a generar políti-
cas que protejan y estimulen el cuida-
do del medio ambiente, promuevan el 
acceso a esos espacios.

Dentro de las normas irrenuncia-
bles se fijó la protección y prohibición 
de urbanizaciones en reservas natura-
les o de alto valor paisajístico, a definir 
por autoridad administrativa o judi-
cial, con el fin de encontrar el equili-
brio entre la naturaleza y el desarrollo.

Por último, se incorporó al texto del 
artículo que define la planificación ur-
bana el concepto de ´biodiverciudad´ 
que adopta valores de la biodiversidad 
y conservación a la gestión y planifica-
ción urbana, y cómo implementar el 
equilibrio entre la cuestión urbana y la 
naturaleza como motor del desarrollo 

económico.
Si bien alguno de los temas obtuvie-

ron dictamen de minoría por las fuerzas 
Somos Fueguinos y Sí Ushuaia, no des-
cartan acompañar o acordar en alguna 
de las exposiciones pero consideraron 
la necesidad de realizar un análisis más 
acabado de lo presentado para cuando 
sea tratado en sesión.

Como eje de todas las revisiones y 
modificaciones, y como viene traba-
jando esta comisión, se instruyó a la 
comisión redactora para que actualice 
e incorpore a los nuevos textos adapta-
ciones en terminología con perspectiva 
de género.

Al término de la última jornada de 
trabajo en comisión los convenciona-
les resolvieron continuar con el trabajo 
de la comisión temática el miércoles a 
partir de las 13 horas, iniciando con el 
análisis del artículo 51, referido a hábi-
tat y tierras fiscales, que había quedado 
sin resolver, ya que la exposición prevé 
posturas diversas y espera un largo de-
bate para consensuar una redacción fi-
nal para emitir dictamen y concluir con 
el capítulo segundo de la Carta Orgáni-
ca de la ciudad.

En otro orden, el presidente de la 
comisión, convencional Juan Carlos 
Pino, adelantó que se continuará con la 
revisión de los artículos de la Carta Or-
gánica que tienen que ver con políticas 
sociales, políticas especiales y políticas 
tributarias, correspondientes a los capí-
tulos 3ro, 4to y 6to, este miércoles desde 
las 13 horas en el espacio Actuar.



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Agosto de 20224 | 

Según la CAME, “se notó el menor 
poder adquisitivo de la gente, pero 
también los problemas de rentabilidad 
de los negocios al momento de hacer 
promociones, que fueron más escasas 
que otros años”.

La vicepresidenta de la CAME y 
también de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia, Claudia Fernández expli-
có en FM MASTER´S que “a nivel local 
fueron los mismos números y en los 
últimos años para el Día del Niño que 
se había elevado la venta de electróni-
cos y teléfonos, para este año quedo 
abajo mientras que la juguetería se 
mantuvo a nivel nacional con un poco 
crecimiento. Lo que se diferenció es 
que antes se hacía la compra por va-
rios juguetes y ahora se unificó en un 
solo”.

“La medición se hizo por unidad de 
venta, no por la parte dineraria porque 
con la inflación sino estaríamos desfa-
sados en números. No hubo compras 
en zapaterías que haya elevado como 
en años   anteriores cuando era ropa y 
juguetes y este 2022 se optó por uno o 
por la otra”, indicó.

“Hubo menor compra”, aseveró y 

ESTE AÑO HUBO MENOS COMPRAS PARA 
EL DÍA DEL NIÑO
Según el último informe de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa las ventas subieron 1,6%, impulsadas por juguetes, 
mientras que los otros rubros como calzado, librería, electrónicos se retrajeron.

agregó que “también hay que tener 
en cuenta que hubo un aumento muy 
importante en la financiación con las 
tarjetas entonces la gente es muy pru-
dente con las compras ya que paso 
del 77,6. y cuando llega el momento 
de cancelar, uno quiere pagar el pago 
mínimo, pero es muy caro, entonces 
se ve retraída la venta con tarjetas”.

Por otro lado, se notó una poca 
posibilidad de hacer promociones 
teniendo en cuenta una baja renta-
bilidad en comercios. “Eso sucede 
muchísimo además se aproximan 

paritarias, subieron los alquileres, 
hay liberación de subsidios, además 
la falta de stockear nuevamente, se 
entrega mercadería, pero con remito 
abierto. En este sentido, los precios 
no se van a poder sostener” y recor-
dó que “no somos formadores de pre-
cios, lo que recibimos ya viene con el 
aumento más la carga social, impues-
tos, que si o si se trasladen a los pre-
cios. Es la mayor preocupación de to-
dos, porque la suba de ellos hace que 
la gente compre menos, y el sueldo no 
alcanza. Se forma un círculo vicioso 

entonces ¿Cómo hacemos para soste-
ner el capital de trabajo?, con los mis-
mos costos, no se puede sostener. No 
ponemos un negocio para perder, sino 
seriamos irresponsables socialmente”.

Fernández adelantó que se encuen-
tra gestando un trabajo, a nivel nacio-
nal con CAME, para conocer los niveles 
de endeudamiento para sostener un 
pequeño local sino “es muy difícil de 
entender la situación de los comercios, 
somos como los hijos del medio, esta-
mos sobre la parte arriba que son los 
fabricantes que nos dice estos son mis 
precios, compra o arréglate, nosotros 
que compramos para vender y la gente 
que compra que nos dice que vivimos 
aumentando. Recibimos cachetadas 
de todos lados y no sabemos cómo de-
mostrar la realidad”.

Y además “hay un impuesto total-
mente distorsivo, es de ingresos bru-
tos, pero todo se traslada y lo pagamos 
cuando compramos la mercadería, 
cuando la ponemos en el transporte, 
etc, o sea se va sumando en cada es-
calera de valor y es difícil de entender 
para el que no sabe cómo funciona 
todo este tipo de movimiento”.

URQUIZA: “EL MPF NO 
RECIBIÓ UNA PROPUESTA DE 
JUNTOS POR EL CAMBIO”

Mónica Urquiza fue consultada 
por el acompañamiento del Movi-
miento Popular Fueguino a algún 
partido político en las próximas 
elecciones. La vicegobernadora ase-
guró que “falta mucho” y de cual-
quier manera la decisión la tiene la 
Convención partidaria.

Por Silvana Minue-Tras las inten-
ciones del senador por Juntos por el 
Cambio, Pablo Blanco de ir a la go-
bernación y su interés de convocar 
al Movimiento Popular Fueguino, 
como las declaraciones del diputado 
Héctor Stefani de que está en cons-
tante comunicación con tal partido, 
se le consultó a la vicegobernadora 
y también presidenta del MPF, que 
piensa de esos dichos.  En primera 
instancia explicó la diferencia entre 
participación de un afiliado o de la 

fuerza politica en alianzas o coalicio-
nes, y recordó que Ricardo Garramu-
ño fue candidato extraprtidario en la 
eleccion a diputados mientras que 
con la UCR en dos o tres oportuni-
dades hubo alianza como el caso de 
Unir TDF. Actualmente el MPF formó 
alianza con FORJA en un proyecto 
político que llevo a la Gobernación a 
Gustavo Melella.

“Hoy no hemos tomado ninguna 
decisión, tampoco formalmente he-
mos tenido una propuesta de Juntos 
por el cambio o del radicalismo para 
formar parte o ver de qué manera se 
podría participar. Serán cuestiones 
que se irán avanzando con el correr de 
los meses. Falta tiempo para la elec-
ción, aunque para algunos falta poco, 
y son visiones que uno respeta total-
mente, como así también, se agrade-

INTERÉS GENERAL

POLÍTICA

ce que de alguna manera se tenga en 
cuenta nuestra fuerza política”, indicó 
en declaraciones a FM MASTER´S.

De todas maneras, Urquiza apos-
tó que “hay que esperar y se tomaran 
las decisiones en el órgano mayor del 
partido que es la Convención como la 
tomo en su momento cuando se deci-
dió ir con Gustavo Melella”.

Finalmente, aseveró “con seguri-

dad” de que el MPF está interesado 
en presentarse en las próximas elec-
ciones. “Nuestro partido se carac-
teriza por una alta participación de 
afiliados, veremos lo que se define la 
Convención ante las distintas posibi-
lidades, de ratificar o no la coalición 
de gobierno actual, de formar parte de 
un frente, o de ir solos a todos los esta-
mentos”, aseguró.
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Desde  Aerolíneas Argentinas con-
firmaron que a partir del próximo mes 
de octubre se inaugurará el corredor 
turístico ‘Patagonia Fantástica’ que uni-
rá Ushuaia con Madryn y El Calafate, 
aunque no brindaron aún detalles del 
cronograma de vuelos previstos.

Este circuito es impulsado por las 
secretarías municipales de turismo y 
tiene como objetivo “potenciar, for-
talecer y difundir todos los atractivos, 
servicios y actividades de los tres des-
tinos”. 

“A partir de octubre, Aerolíneas Ar-
gentinas inaugura un nuevo corredor 
turístico entre las ciudades de Madryn, 
El Calafate y Ushuaia, en lo se conoce 
como “Patagonia Fantástica”, un pro-
ducto único que posiciona al país a ni-
vel mundial”, escribió ayer en su cuen-
ta de Twitter el presidente de Aerolíneas 
Argentinas, Pablo Ceriani.

Desde Aerolíneas Argentinas confirmaron que a partir del próximo mes de octubre se inaugurará el corredor turístico ‘Patagonia 
Fantástica’. “Es un producto único que posiciona al país a nivel mundial”, destacó el titular de la empresa, Pablo Ceriani.

AEROLÍNEAS ARGENTINAS INAUGURARÁ EL 
CORREDOR ‘PATAGONIA FANTÁSTICA’

AEROLÍNEAS

Y agregó: “De esta manera, suma-
mos nuevos vuelos desde Trelew a 
Ushuaia y Calafate, los que sumados a 
los vuelos ya existentes entre Calafate 
y Ushuaia, permite a los pasajeros co-

nocer en un mismo viaje los atractivos 
turísticos únicos de esos tres destinos”.

Ceriani explicó además que “tam-
bién Bariloche sumará desde diciem-
bre una conexión con El Calafate, así 

dos grandes ciudades de la patagonia 
quedarán conectadas los miércoles, 
viernes y domingo. Y desde octubre ten-
dremos conexión entre Tucumán y Mar 
del Plata”.
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, dando continuidad a las reuniones con distintos sectores vinculados a la producción y actividad económica 
de la ciudad para explicar las obras que iniciarán en octubre con financiamiento del CAF, mantuvo un encuentro con la Cámara de 
Comercio en  su sede, ubicada en la calle Leopoldo Lugones. 

La secretaria municipal de Plani-
ficación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi acompañada del subse-
cretario de Obras Públicas Pablo Castro 
y el subsecretario de Medio Ambiente, 
Sergio Baiocchi mostraron los trabajos 
que comenzarán próximamente en el 
centro comercial de la calle Kuanip, en 
la pasarela Fique y en un tramo de la 
calle San Martín.

Con la presencia de la presiden-
ta de la Cámara de Comercio Claudia 
Fernández y un nutrido grupo de co-
merciantes de la ciudad, la secretaria 
Muñiz Siccardi mostró el trabajo que 
demandará 14 meses para su ejecu-
ción. “Seguimos con la presentación 
de estas obras, incluidas en la licita-
ción con financiamiento del CAF, que 
nos confirmó el Gobierno nacional, 
para que también quienes están direc-
tamente involucrados con la actividad 
comercial conozcan de qué se trata-
rá todo el movimiento de obras que 
acompañará esta temporada, pero con 
objetivos muy importantes para nues-
tra ciudad, su puesta en valor y grandes 

REUNIÓN CON LA CÁMARA DE COMERCIO

SALUD MUNICIPAL ENTREGÓ 
ANTEOJOS RECETADOS 

La Municipalidad de Ushuaia con-
cretó una nueva entrega de anteojos re-
cetados a vecinos y vecinas de la ciudad 
que no cuentan con obra social. “Esta-
mos garantizando el acceso a la salud 
pública”, destacó el subsecretario de 
Políticas Sanitarias, Lisandro Fonrra-
dona. 

En esta oportunidad fueron 40 las 
personas beneficiadas y que recibieron 
sus anteojos en el Centro Integrador de 
Políticas Sociales dependiente de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos del Municipio. 

Fonrradona destacó que “concreta-
mos el acceso al derecho a la salud vi-
sual de más de 40 personas que se acer-
caron a retirar sus anteojos recetados”. 

El funcionario remarcó que “des-

USHUAIA

de el inicio de la gestión del intendente 
Walter Vuoto el acceso a la salud pública 
no solo se garantiza mediante las presta-
ciones” sino también, en este caso con 
los lentes, “entregando a personas que 
no tienen obra social elementos que 
mejoran su calidad de vida”. 

Fonrradona enfatizó, además, que 
desde el Estado municipal “hay un cui-
dado y una mirada integral en relación a 
la salud pública”. 

Por otra, el encargado del área de 
Salud apuntó que “seguimos profundi-
zando el carácter territorial de las polí-
ticas sanitarias del Municipio”, y en ese 
marco “este sábado 27 vamos a realizar 
una jornada de controles oftalmológicos 
para personas mayores de 60 años, en 
las instalaciones del Colegio Los Andes”.

mejoras”, dijo la titular del área de Pla-
nificación e Inversión Pública.

Muñiz Siccardi expresó que “así 
como lo hicimos con la Asociación de 
Agencias Fueguinas de Viajes y Turis-
mo, como así también con la Cámara 
de Turismo, ahora lo hacemos con la 
Cámara de Comercio, un sector direc-
tamente vinculado a las áreas a trans-

formar como lo es el centro comercial 
de la calle Kuanip y la cinco cuadras 
de San Martín, entre Rosas y Belgra-
no, con la construcción de la nueva 
escalera que vincula con la calle De-
loqui”.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de Ushuaia presentó 
detalles de la memoria descriptiva de 
dichas obras como así también de la 
construcción del paseo en la pasarela 
Fique. “Ya hemos llamado a licitación 
y la fecha de apertura de ofertas será el 
próximo 14 de septiembre, por cuanto 
en el mes de octubre, si las condiciones 
climáticas acompañan, estaremos ini-
ciando las obras”.

“Queremos que se conozcan los tra-
bajos, respondimos todas las consultas 
y tomamos nota de todo aquello que 
nos sugieren, también les informamos 
que pueden ingresar a la página web de 
la Municipalidad y ver en el link sobre 
‘Obras CAF’ cada uno de los proyectos 
con su memoria descriptiva, renders y 
el estudio ambiental que acompaña los 
proyectos”, dijo Muñiz Siccardi y agre-
gó que “también figura el mail donde 
pueden realizar sus consultas nuestros 
vecinos y vecinas”.
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OPERATIVO DE LIMPIEZA 
PRE PRIMAVERA

La Secretaria de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable a través de 
la Dirección de Higiene Urbana, en 
conjunto con Agrotécnica Fueguina, 
desarrolla un fuerte operativo de lim-
pieza en las calles principales del cas-
co céntrico aprovechando el acom-
pañamiento del clima.

El subsecretario de Medio Am-
biente Sergio Baiocchi contó que, 
“este trabajo de limpieza se viene 
desarrollando desde la semana pa-
sada, continuando la misma acti-
vidad durante esta semana, junto 
al personal de la secretaría en las 
tareas de limpieza con  maquinaria 
de Agrotécnica Fueguina. Las tareas 
consisten en barrido y limpieza de 
las calles.”

Baiocchi indicó que, “la limpieza 
se realizó en la Avenida Garramuño, 
Gendarme Argentino, Rotonda del 
Cartel de Ushuaia y Rotonda de las 
Banderas. Este trabajo es la continua-

ción de las jornadas del fin de sema-
na, y fue desarrollado por las cuadri-
llas de la dirección de Higiene Urbana 
en donde se realizó el despeje de los 
cordones de la mano izquierda de la 
Av. Garramuño hasta el puerto”.

Por su parte aclaró que, “esta se-
mana seguimos trabajando desde 
calle Yaganes sobre Prefectura Naval 
para continuar por Av. Maipú. Estos 
trabajos están sujetos al clima, como 
siempre desde la 8:30 de la mañana 
hasta pasado el mediodía. 

Para finalizar, sostuvo que “el 
Operativo Invierno está llegando a su 
fin ya que hemos tenido poca nieve 
este año, por lo que nos estamos ade-
lantando a un Operativo Pre Prima-
vera. Esta semana aprovecharemos 
para realizar una Jornada de limpieza 
nocturna por lo que estaremos in-
formando los lugares y los horarios 
pertinentes por las vías de comuni-
cación de la Municipalidad.”

USHUAIA

Becerra recordó que “como cada 23 
de agosto acompañamos el acto heroi-
co del que fuera protagonista el pueblo 
jujeño en su conjunto, que sin distin-
ción de ningún tipo y obedeciendo las 
órdenes del general Manuel Belgrano, 
emprendió ese día de 1812 un éxodo co-
lectivo hacia Tucumán, despojándose de 
sus pertenencias y abandonando todo 
en pos de un fin superador”.  

Del acto participaron asociaciones 
civiles de la ciudad, autoridades provin-
ciales y municipales, ex Combatientes y 
autoridades de las fuerzas de seguridad 
de la provincia. Durante la conmemo-
ración, tomó la palabra Patricia Lamas, 
de la Asociación Tradicionalista Tacita 
de Plata. En dicho marco, el jefe de Ga-
binete municipal destacó que “no se 

“EL ÉXODO JUJEÑO ES UN SÍMBOLO DE LA VOLUNTAD 
DE UN PUEBLO POR EL BIEN DE LA PATRIA”
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra participó del acto conmemorativo por el 210 aniversario del Éxodo 
Jujeño que se llevó adelante en el día de hoy en nuestra ciudad. 

puede dejar de resaltar la figura del ge-
neral Belgrano, que estratégicamente 
comandó no solo al ejército del Nor-
te, sino a toda una población, que no 
dudó en destruir y quemar la infraes-
tructura, las cosechas y todo bien que 
pudiera servir a las fuerzas realistas 
para reabastecerse en su avanzada, 
dejando el territorio como verdadera 
“tierra arrasada”, lo que resultó decisi-
vo para la posterior victoria del ejército 
patriota”.

“La revisión de nuestra historia, nos 
recuerda permanentemente el com-
promiso que cada uno desde su lugar 
debe asumir para sostener la unidad, 
la defensa de los ideales, la soberanía 
nacional, la igualdad de derechos; son 
otros los escenarios en los que debe-

mos dar batalla, en el terreno de las 
ideas, el diálogo político, la solidaridad, 
la militancia, la participación activa de 
las juventudes; teniendo siempre pre-
sente que la voluntad popular es inque-
brantable”:, resaltó Becerra. 

Por último, el funcionario munici-
pal destacó que “desde la gestión del 

intendente Walter Vuoto, reconocemos y 
homenajeamos el espíritu revoluciona-
rio de ese pueblo que, luego de 210 años, 
permanece vivo en la memoria colecti-
va de todos los argentinos y argentinas, 
más aún de quienes son oriundos de esa 
provincia y honran en este día el legado 
de sus antepasados”.

USHUAIA
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CIERRE DEL MES DE LAS INFANCIAS 
En el marco del Mes de las Infancias, 

el Municipio de Tolhuin realizará el do-
mingo 28 de agosto una actividad para 
todas las familias de la comunidad.

Habrá espectáculos, juegos, sorteos 
y muchas sorpresas para que niños y 
niñas pasen un día a pura diversión. 

Tendrá lugar en el Polideportivo 
Ezequiel Rivero, a partir de las 16:00 hs, 
donde se podrá disfrutar de un espec-
táculo de la Escuela de Danzas de Tol-
huin “Corpo Cándido”, el dúo Sin Cor-
dones y el gran show de “La Pipetuá”.

El mismo se lleva adelante en 
conjunto con 20 panaderías de la 
ciudad. Su implementación no sólo 
beneficia a los comerciantes al aba-
ratar los costos de producción, sino 
también a la comunidad que podrá 
comprar a un pan de calidad a un va-
lor más accesible. 

El Municipio de Río Grande, junto 
a 20 panaderías de la ciudad, puso en 
marcha el Programa Municipal “Pan 
en tu Mesa”. 

A partir del mismo, las y los rio-
grandenses podrán, durante 16 días 
al mes, adquirir pan un 30% más ba-
rato que el precio de plaza. De esta 
manera, se garantiza que las familias 
de la ciudad accedan a su consumo a 
la vez que se contribuye a la actividad 
de las y los pequeños comerciantes. 

Al respecto, Juan Ferrigno, repre-
sentante de la Cooperativa de Pana-
deros y Panaderas de Río Grande, 

PANADEROS DESTACARON 
EL PROGRAMA MUNICIPAL 
“PAN EN TU MESA”

RÍO GRANDE

indicó que “este es un programa que 
significa mucho para quienes trabaja-
mos en panaderías” en tanto agradeció 
al Municipio “por el acompañamiento 
que nos brindaron desde el principio, 
para trabajar en conjunto por un bien 
común y escuchar nuestras inquietu-
des”.

Ferrigno sostuvo que “con este 
acuerdo vamos a acomodar nuestra si-
tuación y ayudaremos a que las fami-
lias de la ciudad puedan comprar este 
producto a un precio más económico”.

Por su parte, Norma Candia, de la 
panadería ‘Los Nietos’, expresó que 
“este es un proyecto muy importante 
que iniciamos como cooperativa, para 
poder vender y que no falte el pan en 
la mesa de los riograndenses” y en esta 
línea, remarcó que “es muy importante 
para nosotros que el Municipio nos es-
cuche porque gracias a ello podremos 
estar con cada familia de la ciudad”.

RÍO GRANDE

Este martes, el intendente Martín 
Perez recibió en su despacho al nuevo 
Cónsul de Chile en Argentina. Se trata 
del licenciado en Ciencias Jurídicas y 
Sociales,  Roberto Ruiz Piracés, quien 
en su rol de funcionario del Servicio 
Exterior de Chile decidió visitar nuestra 
ciudad y mantener un encuentro con 
el Intendente, para afianzar la relación 
de hermandad existente entre ambas 
comunidades y diagramar un trabajo 
conjunto de aquí en adelante.  

Martín Perez destacó que “la re-
lación de hermandad que existe con 
el pueblo chileno es parte de nuestra 
identidad como ciudad; y por ende de 
gran importancia para cada uno de los y 
las riograndenses”. 

“Tenemos que profundizar esos la-
zos históricos que nos unen a las comu-
nidades argentinas y chilenas aquí en 
Río Grande”, continuó el Intendente, e 
informó que este encuentro fue el pun-
tapié inicial “para el trabajo conjunto 
que, de ahora en adelante, nos daremos 

ENCUENTRO CON EL NUEVO CÓNSUL DE CHILE 

para mejorar la calidad de vida de tantos 
habitantes chilenos que viven en nuestra 
ciudad”.  

Por su parte, el Cónsul chileno mani-
festó su alegría de visitar nuestra ciudad 
y al Jefe Comunal, con quien tuvo un 
encuentro realmente ameno. “El Inten-
dente envió un saludo a toda la comu-
nidad chilena que vive aquí, me cuenta 
que es realmente muy vasta, y estuvimos 
conversando de la hermandad que hay 
entre Chile y Argentina en esta ciudad”, 
sostuvo. Roberto Ruiz Piracés comentó 
que dialogó con Martín Perez sobre la 
necesidad de poder avanzar en algunos 
temas específicos, como lo es la cuestión 
fronteriza y el poder agilizar los trámites 
de frontera. 

“La idea es trabajar en todo lo necesa-
rio y que esa amistad que hay entre nues-
tros pueblos se fortalezca. Vamos a traba-
jar una hoja de ruta con el Municipio de 
Río Grande para poder avanzar en todos 
los proyectos colaborativos que sean ne-
cesarios”, concluyó el Cónsul chileno.

TOLHUIN

Se trata de Roberto Ruiz Piracés, quien asumió sus funciones recientemente representando al país hermano en Argentina. Se trataron 
proyectos y temas a trabajarse conjuntamente, dado que Río Grande cuenta con una amplia comunidad chilena. Dialogaron, además, 
de la importancia de agilizar los trámites fronterizos entre ambos países. “Es una alegría poder recibir al nuevo Cónsul de Chile aquí en 
nuestra ciudad”, expresó el Intendente. 
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EL CONCEJO DELIBERANTE SE ENCUENTRA ABOCADO A LA 
REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL

El Concejo Deliberante aprobó el decreto CD N° 5/2022 que dispone la suspensión 
de la actividad legislativa de la institución, a partir de la entrada en funcionamiento 
de la Convención Constituyente Municipal de Ushuaia y que se extenderá hasta 
tanto dure el desarrollo de la misma, en virtud de lo dispuesto en el artículo 140 
y 112 de la vigente Carta Orgánica.
El decreto también establece afectar al personal del Concejo para el desarrollo 
de la Convención.
Por otra parte la institución legislativa informa que continúa recibiendo los pedidos 
de las vecinas y vecinos de la ciudad, en la mesa de entrada legislativa sita en 
Don Bosco 419 en el horario de 9 a 16 horas.

EL EQUIPO DE SALUD MENTAL 
CONTINÚA SU FORMACIÓN EN 
PREVENCIÓN DE SUICIDIO 

La Secretaría de Salud Municipal, a 
través de la Dirección General de Salud 
Mental y Adicciones, continúa imple-
mentando estrategias dentro del Progra-
ma Municipal de Salud Mental. En esta 
oportunidad se articula con el capítulo 
de suicidología de APSA (Asociación Ar-
gentina de Psiquiatría), para recibir co-
laboración y continuar con la formación 
permanente del equipo.

Este lunes 22 de agosto comenzó el 
ciclo de Charlas Formativas en Suicidio 
organizadas por el Municipio, a cargo del 
Dr. Juan José Fernández, quien es Médi-
co Psiquiatra y presidente del Capítulo 
de Suicidología de APSA (Asociación de 
Psiquiatras Argentinos); miembro de la 
Red Mundial de Suicidólogos; de la Aso-

Se trata de trabajos que apuntan 
a aliviar el sistema pluvial, y de esta 
manera, mejorar la calidad de vida 
de vecinos y vecinas. En estos mo-
mentos, el Municipio se encuentra 
interviniendo la calle Piedrabuena, 
entre Colón e Yrigoyen. 

El Municipio de Río Grande 
avanza con la colocación de caños 
de pluviales, cámaras y sumideros 
para evitar el anegamiento y facilitar 
el escurrimiento de las aguas de llu-
via en distintas calles de la ciudad. 

Con financiamiento por parte del 
Gobierno Nacional, se lleva adelan-
te la obra de Pluviales y Sumideros 
en Río Grande con el fin de evitar la 
acumulación de agua de lluvia. Ac-
tualmente, los trabajos de tendido 

AVANZAN LAS OBRAS 
PARA EVITAR LA INUNDACIÓN 
DE CALLES 

RÍO GRANDE

ciación Argentina de Psiquiatras (AAP); 
así como de la Asociación Argentina Psi-
quiátrica Infanto-Juvenil y Especialida-
des afines (AAPI). 

Desde el área de Salud del Municipio 
remarcan la importancia de recibir esta 
colaboración y el asesoramiento de todo 
el Capítulo para profundizar en el abor-
daje de la temática de suicidio.

Cabe destacar que en años anterio-
res se realizaron jornadas con otros pro-
fesionales que permitió la creación del 
equipo de Prevención y Postvención en 
Suicidio, a cargo de la Dirección de Sa-
lud Mental y Adicciones del Municipio, 
lo que permitió el trabajo y acompaña-
miento a un gran número de escuelas, 
asociaciones y familias de la ciudad. 

de red pluvial se desarrollan en calle 
Piedrabuena, entre Colón e Yrigoyen, 
y abarcan 130 metros. 

Además, en los próximos días se 
continuará en Av. 9 de julio, donde se 
intervendrán 850 metros desde la ca-
lle Obligado hasta el Río Grande, y de 
manera simultánea se trabajará en la 
calle Thorne, entre las calles Moyano 
y Hernández. 

Los trabajos que se realizan en el 
Casco Viejo se complementan con 
los del barrio UOM de Margen Sur; 
barrio “Malvinas Argentinas” y “Cen-
tenario”, con el objetivo de renovar la 
infraestructura y optimizar el sistema 
de pluviales, como la transitabilidad 
vehicular y peatonal de toda la ciu-
dad. 

RÍO GRANDE
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El Gobierno de la Provincia encabe-
zó al acto realizado en la Plaza Belgrano 
de Ushuaia, para conmemorar el 210 
Aniversario del Éxodo Jujeño. Asimis-
mo, funcionarios del Ejecutivo Provin-
cial participaron de la ceremonia orga-
nizada en la ciudad de Río Grande.

En la capital fueguina, participaron 
la ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo junto al ministro 
de Desarrollo Humano, Marcelo Ma-
ciel. Por su parte, en la Plaza Jujuy de 
Río Grande, lo hicieron el secretario de 
Enlace de Gestión, Federico Giménez; 
el secretario de Coordinación Política, 
Walter Garay y la secretaria de Integra-
ción Comunitaria, Verónica Portillo.

El 23 de agosto de 1812, ante el 
avance del ejército realista proveniente 
del alto Perú y cumpliendo órdenes del 
general Manuel Belgrano, el pueblo de 
Jujuy emprendía el éxodo jujeño.

Siguiendo las órdenes de Belgra-
no, abandonaron sus hogares dejando 
solo campo raso frente al enemigo que 
avanzaba, de modo de no facilitarle 
casa, alimento, ganado, mercancías, ni 
cosa alguna que le fuera provechosa. El 
pueblo destruyó todo aquello que no 
pudo transportar.

En ese hecho, Belgrano hizo deposi-
tario y guardián al pueblo jujeño de la 
“Bandera nacional de la libertad civil”, 
puesto que gracias a ese esfuerzo su-

GOBIERNO REALIZÓ EL ACTO POR EL 
210° ANIVERSARIO DEL ÉXODO JUJEÑO 
Además, autoridades del Ejecutivo Provincial participaron de la conmemoración organizada en la ciudad de Río Grande, como así 
también de la representación histórica.

FONDO FUECYT PARA 
FINANCIAR PROYECTOS DE 
INNOVACIÓN Y DESARROLLO

El Gobierno de la Provincia, a 
través de la Secretaría de Ciencia y 
Tecnología, junto a autoridades de la 
Agencia Nacional de Promoción de la 
Investigación, el Desarrollo Tecnoló-
gico y la innovación (Agencia I+D+i) 
anunció la apertura del Fondo FUE-
CYT para la presentación de proyec-
tos de innovación y desarrollo.

Para conocer las Bases y Condi-
ciones de las líneas de financiamien-
to podes acceder a este link:

https://cyt.tierradelfuego.gob.ar/
fondo-fuecyt/

El fondo provincial consta de 60 

millones de pesos para el financia-
miento de Proyectos de Innovación 
Tecnológica bajo la modalidad de 
aportes no reembolsables (ANR). El 
mismo incluye dos líneas de financia-
miento diseñadas en conjunto con la 
Agencia I+D+i para apoyar económi-
camente proyectos orientados a im-
pulsar la diversificación productiva y 
la innovación dentro del territorio. El 
Fondo FUECYT permitirá el financia-
miento de desarrollos tecnológicos e 
innovación en diferentes sectores pro-
ductivos de la provincia, alcanzando 
a PyMes, empresas y cooperativas de 

PROVINCIALES

Tierra del Fuego.
El Fondo FUECYT incluye las lí-

neas de financiamiento “Innovación 
Tecnológica” y “Capacidades”, me-
diante la cuales PyMes, empresas y 
cooperativas podrán postular proyec-
tos de desarrollos innovadores, para 
acceder a financiamientos de entre 4 

y 20 millones de pesos.
La secretaria Alejandra Man expre-

só que “estamos orgullosos de poder 
concretar el lanzamiento del fondo 
provincial, que nos permitirá promo-
ver la innovación y el desarrollo tecno-
lógico en el sector productivo e indus-
trial fueguino”.

“Las líneas de financiamiento del 
FUECYT priorizan la asignación de 
apoyo económico a proyectos que bus-
quen generar nuevos productos, servi-
cios o procesos de carácter innovador 
o prototipos con la idea de aumentar 
el valor agregado, fomentar la econo-
mía circular, y aquellas innovaciones 
que se registren en el sector científico 
y productivo”, planteó la funcionaria.

Esta línea de financiación estará 
disponible hasta el 23 de septiembre 
de 2022. Por cualquier consulta para 
la presentación se puede escribir al 
correo electrónico planificacion.cyt@
tdf.edu.ar

premo fue posible ganar la batalla de 
Tucumán, primero, y la de Salta, des-
pués.

En su discurso, Castillo evocó la fi-
gura de Belgrano e invitó “a no quedar-
nos en lo que sucedió hace 210 años 
atrás, sino a poder continuar los pasos 
de quienes nos precedieron. Estamos 

en el monumento a Manuel Belgrano 
donde la placa dice ´No busco gloria, 
sino la unión de los americanos y la 
prosperidad de la patria´, esta es una 
frase vigente”. 

“Su liderazgo permitió sumar a un 
pueblo a la conformación de un regi-
miento, que con convicción dejó todo 

generosamente y permitió muchas de 
las glorias que buscaba en el ejercicio 
soberano y que era la construcción de 
Nación” agregó.

Por su parte, Patricia Lamas, de la 
Agrupación Tradicionalista Jujeña “Ta-
cita de Plata”, expresó que “nos da mu-
cha emoción estar en el otro extremo 
del país y llevar viva nuestra historia, la 
cual debemos recordar porque es parte 
de la historia Argentina; y transmitirla a 
las próximas generaciones”. 

“No debemos olvidar que hoy somos 
libres y lo importante de tener nuestra 
libertad, la debemos cuidar. Esto fue 
un sacrificio muy grande que realizó 
el pueblo jujeño, que al mando del Ge-
neral Belgrano dejó sus casas para que 
no quedara nada para los enemigos y 
se sumara a las filas para combatir en 
la lucha, donde participaron hombres, 
mujeres y niños. Este día es muy im-
portante para nosotros, por eso donde 
haya un jujeño, hoy se estará recordan-
do esta conmemoración”.

Asimismo, la secretaria de Cultura, 
Lucía Rossi junto al subsecretario de 
Enlace de Gestión, Fernando Padilla, 
participaron de la recreación histórica 
del Éxodo Jujeño y posteriormente se 
presentaron diversos artistas locales. 
La participación se realizó el pasado 20 
de agosto en el Cono de Sombras de Río 
Grande.

USHUAIA
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Al respecto, Melella sostuvo que “es 
una gran alegría ver como avanza esta 
obra junto a otras que se están llevando 
a cabo en el Hospital de Ushuaia y en 
Tolhuin”.

“A esta guardia que se estará inaugu-
rando en pocas semanas más se suma el 
área nueva de hemodinamia. También 
se iniciará el proceso licitatorio para 
otros trabajos en diversas áreas que 
se van a remodelar con equipamiento 
nuevo, así que se está fortaleciendo el 
Hospital y se está fortaleciendo el siste-
ma público de salud”, agregó.

Asimismo, el mandatario comentó 
que “estas obras representan impor-
tantes inversiones que se realizan en su 
mayoría con fondos propios”.

“Aproximadamente a mediados de 
septiembre estaremos inaugurando la 
nueva guardia. El sector nuevo de he-
modinamia llevará algo más de dos 
meses de obra. Esto es realmente muy 
importante porque si hoy alguien tie-
ne algún problema y necesita esta área 
tiene que ser derivado al privado. Están 
los profesionales pero el equipamiento 
estaba obsoleto y no funcionaba. Ahora 
habrá un equipo nuevo de última gene-
ración”, detalló.

En referencia a los profesionales que 
se desempeñan en el hospital, el Go-
bernador indicó que “hoy por suerte y 
gracias a la recuperación salarial que 
hemos logrado hay muchos profesio-
nales nuevos. La Ministra de Salud está 
en Buenos Aires en el COFESA llevando 
un requerimiento para tener guardia 
pediátrica las 24hs en Tolhuin y reforzar 
las guardias acá también”.

“Cuando hablamos de fortalecer 
el sistema público de salud nos referi-
mos a esto, a continuar invirtiendo en 
infraestructura y personal para brindar 
más y mejores servicios a los vecinos 
y vecinas de nuestra provincia. Viene 
avanzando muy bien la obra del Hospi-
tal de Ushuaia. Recordemos que hubo 
que hacer cambios en la estructura por-
que no estaba bien calculada pero se-
guimos adelante con buen ritmo. Viene 
muy bien la reconstrucción de lo que se 
incendió y las tiras nuevas con nuevos 
servicios. Seguimos trabajando muy 
bien también con el Hospital de Tolhuin 
y avanza el Centro de Rehabilitación de 
alta complejidad que está construyen-
do la provincia”, subrayó.

“Son obras muy grandes que ha-
bíamos asumido como compromiso 
en campaña y que hoy estamos cum-
pliendo. Tener un Centro de Rehabi-
litación con internación para niños y 
adultos significa que ya no tendremos 
que depender de un avión sanitario 
para hacer derivaciones de determina-
dos casos y esos pacientes se podrán 
atender aquí con los mejores profesio-
nales y la mejor tecnología. Lo mismo 
ocurre con el Centro de Radioterapia. 
Estamos terminando el proyecto, es 
una obra compleja para la que hubo 

RECORRIDA POR LA OBRA DE LA NUEVA 
GUARDIA DEL HOSPITAL 
El Gobernador Gustavo Melella realizó una recorrida por la obra de la nueva guardia del Hospital Regional Río Grande. Estuvo 
acompañado del  Secretario de Gestión de Sistemas Sanitarios del Ministerio de Salud, Javier Barrios, de los Legisladores Daniel 
Rivarola y Federico Greve, de las Legisladoras Myriam Martínez y Andrea Freites y de personal y autoridades del hospital.

que conseguir el acompañamiento 
de equipos técnicos a nivel nacional. 
En el mes de octubre estaremos en 
condiciones de realizar el llamado a 

licitación”, recalcó.
Finalmente, el Gobernador expresó 

que “en poco tiempo la Provincia va a 
tener los servicios de salud que necesi-

RÍO GRANDE

ta para que cada vez abordemos mayor 
cantidad de patologías aquí y evitemos 
las derivaciones con todos los proble-
mas y el desarraigo que eso conlleva”.
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Con la presencia de 87 Congresa-
les acreditados, de 24 asociaciones de 
base, sesionó el pasado viernes 19 de 
agosto el Congreso Extraordinario de 
CONADU Histórica, ámbito en el cual 
se rechazó la oferta de revisión salarial 
del Gobierno nacional y convocó a dos 
semanas de acciones gremiales, con 
paros.

El Congreso de la CONADU Históri-
ca resolvió un paro nacional de 48 ho-
ras para los días 24 y 25 de agosto, con 
acciones de difusión y visibilización 
(clases públicas, radios abiertas, vo-
lanteadas, etc.) en la segunda jornada. 
En tanto el día jueves 25 sesionará el 
Plenario de Secretarias Generales para 
evaluar las acciones realizadas y defi-
nir fecha y extensión de las medidas de 
fuerza de la semana del 29.

Desde la central sindical explicaron 
que “para el segundo tramo de la pari-
taria (septiembre 2022 a febrero 2023), 
la oferta salarial del Gobierno fue del 
21% en 3 cuotas entre agosto y diciem-
bre. Ese 21%, sumado al 41% otorgado 
en el primer tramo (marzo a agosto 
2022) arroja un 62%. Frente al 89,5% de 
inflación proyectado hasta diciembre 
por el Banco Central de la República 
Argentina (REM BCRA), implica que 

DOCENTES UNIVERSITARIOS RECHAZARON 
OFERTA Y VAN AL PARO

los aumentos salariales van a quedar 
con un atraso de 27,5% respecto a las 
subas de precios”, advirtieron los do-
centes universitarios.

También remarcaron que “el resto 
de las Federaciones firmaron y sin llevar 
a consulta a sus bases, el acta salarial 
que presentó el Gobierno a través de la 
Secretaría de Políticas Universitarias”.

La CONADU Histórica rechazó la oferta salarial del Gobierno y convocó a paro de 48 horas para el miércoles 24 y jueves 25. El jueves 
se realizará un Plenario de Secretarías Generales, para definir fecha y extensión de las medidas de fuerza de la semana del 29.

Por otra parte, hay que decir que el 
Congreso de CONADU Histórica resol-
vió trabajar “en la articulación con las 
asociaciones de base no afiliadas a la 
Federación para fortalecer la lucha en 
defensa del salario”.

Entre las consignas expresadas para 
el plan de lucha de la CONADU His-
tórica, mencionaron “Vamos al paro 

nacional contra la rebaja salarial. Re-
composición salarial. Ningún aumento 
por debajo de la inflación. Refuerzo pre-
supuestario urgente para las Obras So-
ciales universitarias. Trimestralización 
de la actualización de las jubilaciones 
universitarias y preuniversitarias. Con-
tra el impuesto al salario y Aumento del 
presupuesto universitario”.

LA UNTDF PROHIBIÓ EL USO 
DE ENVASES DESCARTABLES 

En el marco  de su “°58 Sesión 
Ordinaria” celebrada este martes 23 
de agosto,  el Consejo Superior de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, aprobó por unanimidad el pro-
yecto por el cual quedará prohibido 
la utilización de productos plásticos 
descartables de un solo uso en el 
ámbito de la comunidad universita-
ria, tanto en Ushuaia y como en Río 
Grande. 

La iniciativa fue impulsada por la 
especialista en educación ambiental, 
docente investigadora del Instituto 
de la Educación y del Conocimiento 
(IEC/UNTDF), Dra. Nancy Fernán-
dez, con el propósito de concien-

tizar a la comunidad universitaria: 
estudiantes, docentes y  personal no 
docente. La medida  posiciona a la 
Institución como pionera  en el con-
texto del sistema universitario público 
nacional.

Según lo informado, como primera 
medida  se promoverá durante el año 
2022, la reducción de adquisición, ex-
pendio y el uso de vasos, platos, cubier-
tos, sorbetes, revolvedores descartables 
y bolsas plásticas en eventos académi-
cos organizados por la UNTDF

A partir del año 2023, se prohibirá  
la compra, el expendio y la utilización 
de envases descartables de un solo uso 
para el consumo de alimentos y bebi-
das tales como: vasos, platos, cubier-

UNIVERSIDAD

tos, sorbetes, revolvedores en activi-
dades académicas organizadas por la 
Casa de Altos Estudios.

En tanto, serán exceptuados de la 
prohibición establecida en el artículo 
2°, aquellos alimentos o bebidas que 
la UNTDF adquiera a productores o 
distribuidores, y sean comercializa-
dos en el mismo contenedor o empa-

que provisto. De este modo, se pro-
moverá el uso de envases reutilizables 
y retornables para el consumo de ali-
mentos y bebidas generando campa-
ñas de concienciación entre las áreas 
y dependencias de la UNTDF colo-
cando cartelería informativa sobre la 
problemática ambiental causada por 
los desechos plásticos.

GREMIALES
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COMENZÓ LA FERIA DE ARTE, 
CIENCIA Y TECNOLOGÍA 2022 

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología en conjun-
to con la Coordinación Provincial de 
Feria de Ciencias, dio apertura de la 
FERIA DE ARTE, CIENCIA Y TECNO-
LOGÍA 2022 “Ciencia para ConectArte 
VOL II” en el IPES “Paulo Freire” 

En esta nueva edición de la feria, 
se recibieron 64 proyectos de investi-
gación escolar y se inscribieron alre-
dedor de 120 docentes expositores en  
toda la provincia, quienes serán eva-
luados por un equipo de profesionales 
para luego pasar a una instancia juris-
diccional y finalmente a una instancia 
a nivel nacional.  

Al respecto, el Secretario de Educa-
ción, Pablo Lopez Silva, expresó que 
“estamos muy contentos de haber re-
cuperado este espacio educativo lue-

go de la pandemia, donde nuestros 
alumnos y alumnas pueden mostrar 
lo que han investigado y  trabajado  
durante todo el año”  

Por otro lado, la coordinadora 
provincial de Feria de Ciencias, Car-
la Doldan, sostuvo que “en este 2022 
la particularidad que tiene la feria de 
ciencias es que en nuestra jurisdic-
ción los trabajos que se presentan en 
la instancia zonal van a volver a pre-
sentarse en la instancia jurisdiccional 
con la tarea de aplicar todas las mejo-
ras y sugerencias del equipo de eva-
luadores” 

Las actividades de la FERIA DE 
ARTE, CIENCIA Y TECNOLOGÍA con-
tinúan los días 25 y 26 de Agosto en el 
IPES “Florentino Ameghino” en la ciu-
dad de Ushuaia.

Lo manifestó el Gobernador Gustavo Melella, en respuesta a un nuevo embate mediático y político en contra de la industria fueguina. 

Para Melella “estamos una vez más 
frente a una embestida del grupo que 
todos conocemos que trabaja en favor 
de las importadoras. Acá no hay ningu-
na maniobra ni especulaciones ni mu-
cho menos algún tipo de negociado. Lo 
que estamos haciendo desde el inicio de 
la gestión es generar fuentes de trabajo 
genuino para los fueguinos y las fuegui-
nas”.

En esta línea, aseveró que “la indus-
tria de Tierra del Fuego representa el 3% 
de la importación del país, nada, pero 
significa mucho empleo”, y que “esto 
lo hemos hablado con (Sergio) Massa, 
con (José) De Mendiguren, con (Ma-
tías) Tambolini, con la UOM, lo estamos 
hablando con los empresarios, a ver de 
qué manera nos reordenamos”, al tiem-
po que remarcó que “nosotros siempre 
defendemos el empleo”. 

“Luego de cuatro años de desinver-
sión, de caída de fuentes laborales, de 
destrucción del aparato productivo, 
nuestro Gobierno viene realizando es-
fuerzos que hoy son una realidad: la 
reactivación de su industria”, sentenció 

MELELLA DEFENDIÓ LA INDUSTRIA FUEGUINA: “NO 
VAMOS DEJAR PASAR UNA SOLA MENTIRA MÁS”

Melella.
El mandatario fueguino puso el 

acento en que “tratan de engañar a la 
gente desde el desconocimiento y la 
mala intención, apelando como siem-
pre al subrégimen de promoción in-
dustrial” que rige en Tierra del Fuego.

También, se habló del proyecto para 
la fabricación de teléfonos móviles por 
parte de la empresa china Xiaomi en 
sociedad con empresas de la isla, refi-
riéndose a “un desembarco estratégi-
co” por parte del país asiático a través 
del empresario Jorge Brito.

En este sentido, Melella insistió en 
que “no podemos permanecer callados 
ante esta nueva operación por parte 
de los grupos concentrados de impor-
tadoras. El pueblo fueguino lo tiene 
muy en claro, como también lo tiene 
la población de todo el país. Pretenden 
demonizarnos, cuando todos sabemos 
que desde Tierra del Fuego fuimos los 
que producimos los respiradores que 
tanta falta le hacían al país durante la 
pandemia y gracias a la inversión y la 
industria fueguina no hubo un argenti-

no ni una argentina que se quedara sin 
un respirador”. “Es cierto que estamos 
acostumbrados a que cada tanto sur-
jan estos ataques a la industria fuegui-
na por parte de los mismos personajes 
de siempre. Pero también es cierto que 

no solo no vamos dejar pasar una sola 
mentira más, por más orquestada que 
parezca, y sobre todo no vamos a ceder 
ni un centímetro en nuestro camino de 
poner a nuestra provincia y a sus habi-
tantes de pie”, finalizó.

PROVINCIALES

EDUCACIÓN



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Agosto de 202214 | 

UN HOMBRE FUE CONDENADO A 3 
AÑOS DE PRISIÓN POR ESTUPRO

Los jueces del Tribunal riograndense 
condenaron este martes a Jorge Antonio 
Cabelier (60 años), a la pena de 3 años de 
prisión, por haber abusado sexualmente 
de una adolescente. El hecho fue califi-
cado como “delito de estupro”, ya que el 
sujeto se aprovechó sexualmente, de la 
inmadurez de una menor de 14 años.

El estupro es aprovecharse de la in-
madurez sexual de un menor entre los 
13 y los 16 años, donde se seduce a la 
víctima y donde no hay una relación se-
xual forzada, sino consentida, pero en un 
consentimiento que la ley estima com-
pletamente viciado.

El Tribunal estuvo compuesto por los 
jueces Juan José Varela y Eduardo López 
y Verónica Marchisio. Se recuerda que el 
fiscal Ariel Pinno en su alegato, había so-
licitado la pena de 4 años de prisión.

Tres procedimientos fueron or-
denados por la Justicia, en el marco 
de varios robos que se cometieron 
en obradores ubicados en Río Gran-
de. Las tareas investigativas fueron 
realizadas en conjunto con la sec-
ción “Robos y hurtos”. Y en todos los 
casos fueron con resultados “positi-
vos” para los investigadores.

Uno de los operativos fue en el 
pasaje Luján 30, con resultado po-
sitivo. Allí secuestraron un camión 
tipo flete, marca Kia, y un celular.

Identificaron a los responsables y 
quedaron imputados en la causa, en 
este caso un hombre y dos mujeres.

Por otra parte, los uniformados 

TRES ALLANAMIENTOS 
POR ROBOS EN OBRAS EN 
CONSTRUCCIÓN

RÍO GRANDE

Cabelier llegó al juicio acusado por 
haber abusado sexualmente de una 
menor de 14 años, a quien sedujo e in-
vitaba a su casa a mantener relaciones 
sexuales hasta los 17 años. Además, lo 
acusaban de varias amenazas a la me-
nor.

En el fallo además se ordenó que el 
Ministerio de Desarrollo Humano or-
ganice un dispositivo de orientación 
y contención a la víctima. Y el 6 de se-
tiembre se conocerán los fundamentos 
del fallo.

Cabe mencionar que este abusador 
ahora compartirá la cárcel con su hijo 
Luis Miguel Cabelier (29), quien purga 
una condena de 7 años por el delito de 
“Robo agravado por la utilización de un 
hacha”, y por “Privación ilegítima de la 
libertad”.

allanaron una casa de calle Punta Pá-
ramo 800, procediéndose al secuestro 
de un automóvil marca Fiat mode-
lo Palio y tres teléfonos celulares. En 
este caso, los imputados fueron dos 
hombres y dos mujeres.

Por último, en el barrio Chacra XI 
se concretó otro procedimiento -calle 
Playero Rojizo 150-, donde secuestra-
ron 11 perfiles del tipo C, 4 mallas ci-
mas y un teléfono celular.

Además, procedieron a secuestrar 
un pico, una sierra circular, un tala-
dro, una escalera y dos atornilladoras.

Los cuatro hombres que allí resi-
dían, quedaron imputados en la cau-
sa penal.

RÍO GRANDE

HARRINGTON: “ESTA 
AVANZADA JUDICIAL APUNTA A 
DISCIPLINAR A DIRIGENTES”

El intendente de Tolhuin, Daniel Ha-
rrington, expresó su apoyo a la vicepre-
sidenta Cristina Fernández de Kirchner 
tras el pedido de 12 años de prisión en 
el marco del juicio por la causa ‘Viali-
dad’. Y condenó “el lawfare como nuevo 
método antidemocrático de ataque a 
los gobiernos populares”.

El intendente de Tolhuin, Daniel Ha-
rrington, expresó este martes su apoyo 
a la vicepresidenta Cristina Fernández 
de Kirchner tras el pedido de 12 años 
de prisión en el marco del juicio por la 
causa ‘Vialidad’.  

“Repudiamos enérgicamente el ata-
que manifiesto contra la compañera 
Cristina Fernández”, escribió el jefe co-

munal de Tolhuin en sus redes sociales. Y 
enfatizó: “Estamos convencidos que esta 
avanzada judicial absolutamente fuera de 
derecho, apunta a disciplinar a dirigentes 
políticos que ponga los intereses de las 
mayorías por sobre los de los poderes fác-
ticos”.

Harrington condenó “el lawfare como 
nuevo método antidemocrático de ata-
que a los gobiernos populares de la re-
gión y en detrimento de las voluntades de 
nuestros pueblos”.

“Pedimos que se detenga esta violenta 
persecución sistemática, judicial y mediá-
tica, y se respete la voluntad popular de 
un Pueblo que la eligió como Vicepta de 
esta Nación”, señaló.

POLÍTICA
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“EL ATAQUE A CRISTINA 
ES UNA FORMA DE 
DISCIPLINAMIENTO 
JUDICIAL DE LA POLÍTICA”

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, cuestionó el pedido de 12 años 
de prisión e inhabilitación perpetua 
para ejercer cargos públicos contra la 
vicepresidenta Cristina Fernández de 
Kirchner, asegurando que se trata de 
una “una forma de disciplinamiento 
judicial de la política al servicio de 
sectores minoritarios, oscuros y gol-
pistas”.

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, cuestionó el pedido de 12 años 
de prisión e inhabilitación perpetua 
para ejercer cargos públicos contra 
la vicepresidenta Cristina Fernández 
de Kirchner en el marco de la deno-
minada causa ‘Vialidad’, asegurando 
que se trata de una “una forma de dis-
ciplinamiento judicial de la política al 
servicio de sectores minoritarios, os-
curos y golpistas”.

“La persecución judicial sobre la 
vicepresidenta de la Nación Cristina 
Fernández de Kirchner, que se instru-
menta con la activa participación de 

numerosos medios de comunica-
ción, constituye una práctica viola-
toria de los derechos humanos, que 
bajo el maquillaje de la aplicación 
de la justicia, pretende condicionar, 
invisibilizar y anular social y polí-
ticamente”, escribió Vuoto en su 
cuenta de Twitter.

Y enfatizó: “Las y los argentinos 
nos merecemos una justicia a la al-
tura de las circunstancias, de cara 
a la celebración de 40 años de de-
mocracia ininterrumpida en nues-
tro país y llamamos a la reflexión a 
la comunidad en su conjunto, para 
rechazar estas prácticas institucio-
nales y consolidar la plena vigencia 
de los derechos humanos”.

Para Vuoto “el ataque a Cristina 
Fernández de Kirchner es una for-
ma de disciplinamiento judicial de 
la política al servicio de sectores mi-
noritarios, oscuros y golpistas que 
atentan contra los intereses nacio-
nales y populares de nuestra gente”.

El mandatario expresó su “total re-
chazo” a lo que calificó como “un arma-
do judicial-político que hay en contra de 
nuestra Vicepresidenta, quien siempre 
ha estado a derecho. Pero del otro lado 

“LA MAYORÍA DEL PUEBLO ARGENTINO 
ESTÁ MOVILIZADO EN DEFENSA DE 
NUESTROS DIRIGENTES”
El gobernador Gustavo Melella cuestionó el armado judicial-político en contra de la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner y 
pidió que todo el arco político se exprese en contra de “este avance sobre la República y la democracia”.

tender que con la democracia no se jue-
ga. La movilización social hoy está. La 
gran mayoría del pueblo argentino está 
movilizado en defensa de nuestros diri-
gentes, de la transparencia judicial y en 
este caso de nuestra Vicepresidenta”.

“No solo es la proscripción sino un 
daño muy grande que se hace al campo 
nacional y popular. Todos miramos con 
muchísima preocupación el avance de 
la justicia sobre la política”, sostuvo. 

Melella habló de “ciertos grupos de 
poder” que actúan “desde lo económico 
con una corrida cambiar, lo hacen con 
el aparato judicial y lo hacen con algu-
nos dirigentes políticos. Todos sabemos 
que ese grupo de poder que está instala-
do, que acompañó a las dictaduras, hoy 
sigue con ese mismo pensamiento, con 
métodos distintos”.

Destacó que no se trata de una pre-
ocupación que solo afecte al Frente de 
Todos: “es preocupante para todos. Los 
dirigentes de la oposición, que hablan 
tanto de la República, de la defensa de la 
democracia, también tienen que poner 
voz, porque si no terminan siendo cóm-
plices”.

hay un andamiaje judicial que respon-
de a cuestiones políticas. Esto nos hace 
muy mal a los argentinos”.

De esta manera, Melella se expre-
só en torno al alegato y al pedido de 

condena de los fiscales Diego Luciani y 
Sergio Mola en la causa conocida como 
Vialidad Nacional, quienes pidieron 
una pena de 12 años de prisión para 
la exPresidenta e inhabilitación de por 
vida para ejercer cargos públicos. 

“Ya pasamos por momentos oscu-
ros en nuestro país y uno  quiere tener 
la democracia plena –remarcó-. Si uno 
se atiene a un juicio quiere que haya 
transparencia. Y creo que no la hay. Tie-
ne que ver con una cuestión política, de 
sanción a dirigentes que piensan dis-
tinto a los grupos de poder en nuestro 
país”. 

A su rechazo personal le sumó el de 
su partido, Forja, a nivel nacional y con-
sideró que “es lo que tiene que hacer el 
arco político entero. Debemos pedir 
que las instituciones se ocupen de lo 
que se tienen que ocupar. Hay muchas 
cuestiones en la Argentina que deman-
dan justicia y uno los ve abocados a 
ciertos juicios contra ciertas personas”.

Tras manifestarse en contra de una 
proscripción contra Cristina Fernán-
dez, el gobernador consideró que la 
justicia “tiene que parar la pelota y en-

POLÍTICA

POLÍTICA
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Cristina Fernández de Kirchner hizo 
lo que el tribunal que la juzga no qui-
so que hiciera: hablar y denunciar que 
mientras buscan condenarla por su-
puestamente favorecer al empresario 
Lázaro Báez en la concesión de obra 
pública en Santa Cruz, los jueces y fis-
cales entierran los 100 mensajes que 
intercambiaron el secretario de Obras 
Públicas José López –que saltó a la fama 
por revolear bolsos con 9 millones de 
dólares en un convento de General Ro-
dríguez– con Nicolás “Nicky” Caputo, 
el hermano de la vida del expresidente 
Mauricio Macri. “El lawfare tiene un es-
calón superior –siempre hemos ido un 
poquito más allá los argentinos–. Cuan-
do vivimos la tragedia de la dictadura 
genocida, fue la más sangrienta de to-
das”, dijo CFK. “En esta farsa de hoy que 
es lawfare en América Latina, cuando 
ya no hay partidos militares pero hay 
Partido Judicial, dan un paso más. Acá 
no se trata de estigmatizar o confun-
dir a los gobiernos populares con aso-
ciaciones ilícitas, ahora protegen a los 
que verdaderamente roban en el país”, 
apuntó CFK desde su despacho. Afue-
ra, en el Congreso pero también en su 
departamento, la esperaban cientos de 
manifestantes. Al terminar su descar-
go, CFK se asomó al balcón y cantó con 
elles la marcha peronista mientras con 
su mano en alto les devolvía una “V” de 
la victoria.

No habrá sido en una sala de los tri-
bunales de Comodoro Py o en el Zoom 
al que se conectan jueces, fiscales y 
defensores tres veces por semana para 
atender al juicio de “Vialidad”, pero 
CFK hizo su descargo después de que 
los fiscales Diego Luciani y Sergio Mola 
pidieran el lunes doce años de prisión 
para ella e inhabilitación perpetua para 
ejercer cargos tras acusarla de liderar 
una asociación ilícita para defraudar 
al Estado. Cuando el tribunal rechazó 
su pedido para hablar, CFK denunció 
en redes sociales que estaba ante un 
“pelotón de fusilamiento mediático-ju-
dicial”, pero este martes fue más allá y 
dijo que no estaba ella sola ante los fusi-
les. “Es un juicio contra el peronismo”, 
denunció y, de paso, le recordó a la di-
rigencia política que también estará en 
la mira cuando los sectores judiciales y 
mediáticos alineados con la oposición 
así lo decidan.

“Son doce años, los doce años del 
mejor gobierno que tuvo la Argentina 
en las últimas décadas: el de Néstor 
Kirchner y mis dos mandatos”, respon-
dió CFK desde su despacho en el Sena-
do. “¿Por qué nos piden doce años? Lo 
digo con números. Uno por la memo-
ria, otro por la verdad, otro por la justi-
cia, otro por el Fondo, otro por las AFJP, 
otro por YPF y Vaca Muerta, otro por el 
no endeudamiento, otro por el salario 
de los laburantes”, enumeró. “Cuando 

CRISTINA HABLÓ DEL JUICIO POR 
LA OBRA PÚBLICA 
En la larga exposición que hizo en el Senado ante la negativa del tribunal que la juzga de darle posibilidad de defenderse la 
vicepresidenta hizo públicos infinidad de mensajes entre José López y Nicky Caputo, el empresario amigo del alma de Mauricio 
Macri. También exhibió cómo funciona el Poder Judicial.

NACIONALES

yo me fui, los laburantes se llevaban 
el 51,8 por ciento del PBI y el resto era 
para los empresarios. Ahora, ni hablar 
cómo estamos. Por eso me van a estig-
matizar, por eso me van a condenar. Y 
les quiero decir algo: si naciera 20 ve-
ces más, 20 veces lo haría de nuevo”, 
dijo la vicepresidenta.

Durante una hora y media, CFK 
habló de su causa pero también dio 
nombres propios para describir por 
qué, a su entender, funciona cómo 
funciona el Poder Judicial. Se refirió 
a los fiscales Luciani y Mola –que di-
jeron que la “matriz” de los gobiernos 
kirchneristas--. “Nada de lo que di-
jeron fue probado, se comprobó que 
era exactamente al revés”, dijo CFK y 
sacó a relucir un largo listado de co-
municaciones entre López y Caputo 
curiosamente omitidos por la dupla 
acusadora.

Durante largo rato, CFK leyó los 
mensajes que López le mandaba a 
Caputo y los que Caputo le mandaba 
a López. No es novedad que la vice-
presidenta siente tirria por el exfun-
cionario de su gobierno. Durante la 
campaña de 2017, había reconocido 
que lloró de rabia al enterarse cómo 
López buscaba esconder millones de 
dólares –que ella cree que venían de la 
mano de Caputo y compañía– en un 
convento. “Si había un caso para in-
vestigar la corrupción en la Argentina 
era éste”, se quejó CFK mientras ad-
vertía que la investigación había esta-
do en manos del juez Daniel Rafecas 
–candidato del Presidente a la Procu-
ración– y del fiscal Federico Delgado. 
“¿Qué es lo que había que hacer con 
este teléfono (el de López)? ¿Cómo in-
vestigaron esto? Yo me enteré a partir 
de que el fiscal Luciani y el fiscal Mola 
introdujeron esto” como prueba, pro-
testó.

Una especial mención se ganó el 
presidente del tribunal, Rodrigo Gimé-
nez Uriburu, cuyo padre, el marino Hé-
ctor Giménez Uriburu, fue director de 
Ceremonial de los dictadores Leopol-
do Fortunato Galtieri y Reynaldo Beni-
to Bignone y es un activo denostador 
de CFK en redes sociales. “¿Ustedes 
creen que no me van a condenar?”, 
preguntó CFK. “Deben estar ponién-
dose cuchillo y tenedor”, se contestó 
mientras gesticulaba dando a enten-
der que se alistaban para engullir un 
banquete. Además, recordó que Gimé-
nez Uriburu está casado con la nieta 
del coronel responsable de la masacre 
de Margarita Belén. “Quieren tomarse 
revancha. ¿De qué? Si cuando fueron 
juzgados, tuvieron jueces imparciales 
como nunca en la Argentina”, añadió.

CFK también hizo foco en el presi-
dente de la Cámara Federal porteña, 
Mariano Llorens, que llegó al tribunal 
de apelaciones de Comodoro Py du-
rante el macrismo. “Se comprueba que 
Mauricio Macri siguió e hizo inteligen-
cia a los familiares del ARA San Juan, la 
peor tragedia de la Armada Argentina, 
y sin embargo lo sobreseen. ¿Quién? 
El arquero del Liverpool”, respondió. 
Se refería a Llorens que juega en ese 
equipo junto con Luciani y Giménez 
Uriburu, como reveló en este diario 
el periodista Raúl Kollmann. Llorens 
fue, además, quien le reclamó al juez 
Sebastián Casanello avanzar contra 
CFK en la causa de la llamada mediá-
ticamente “Ruta del Dinero K” y le en-
comendó echar mano a todos los ex-
pedientes que Comodoro Py impulsó 
contra la vicepresidenta.

Otros párrafos merecieron los inte-
grantes de la Cámara Federal de Casa-
ción que se reunían con Macri durante 
su gobierno –Gustavo Hornos y Maria-
no Borinsky– y particularmente Carlos 

Mahiques, exministro de Justicia de Ma-
ría Eugenia Vidal trasladado “a dedo” al 
máximo tribunal penal del país. Uno de 
sus hijos, Ignacio, fue el fiscal que jun-
to con Gerardo Pollicita la acusaron de 
asociación ilícita por las obras públicas 
en la provincia de Santa Cruz.

Durante el final del alegato, Luciani 
celebró el trabajo de sus colegas del Mi-
nisterio Público y el del juez Julián Er-
colini, quien –según CFK recordó– ha-
bía dicho que no era competente para 
investigar una denuncia de Elisa Carrió 
sobre las obras públicas en Chaco y 
Santa Cruz en 2011, decisión que había 
sido consentida por Pollicita, pero que 
dejó en el olvido cuando Javier Igua-
cel, titular de la Dirección Nacional de 
Vialidad durante el primer tramo del 
gobierno de Macri, radicó una nueva 
denuncia contra la expresidenta acu-
sándola de liderar una asociación ilíci-
ta. Habían cambiado los aires.

A la Corte, que ya le había dedicado 
un largo video en julio sobre su deca-
dencia, le reprochó el fallo con el que 
rechazó los recursos que ella y otros 
imputados habían planteado, entre 
otras razones porque los sentaban en el 
banquillo sin peritar que en las 51 obras 
hubiera existido sobreprecios o atrasos 
que generaran un daño a las cuentas 
públicas. Al presidente del máximo tri-
bunal, Horacio Rosatti, y a su vice, Car-
los Rosenkrantz, les recordó su marca 
de origen: haber aceptado entrar por la 
ventana a la Corte –con un decreto de 
Macri y saltándose el aval del Senado.

Por los tejes y manejes del macris-
mo en la justicia, CFK responsabilizó 
a Fabián Rodríguez Simón –“Pepín”, 
prófugo en Uruguay desde que la jueza 
María Servini lo llamó a indagatoria por 
las presiones a los dueños del Grupo 
Indalo y mientras avanza una investi-
gación por haber hostigado a la procu-
radora Alejandra Gils Carbó para forzar 
su renuncia–. “Fue uno de los jefes de la 
mesa judicial”, dijo y diferenció el com-
portamiento de los funcionarios pero-
nistas ante cada llamado de la justicia. 
“Ustedes huyen”, lanzó.

Como dijo el 2 de diciembre de 
2019, cuando brindó su declaración 
indagatoria ante el Tribunal Oral Fede-
ral (TOF) 2 de Comodoro Py, CFK está 
convencida de que su condena ya está 
firmada. De hecho, les dijo a los tres in-
tegrantes del TOF que iban a ser ellos 
quienes  deberían en algún momento 
dar respuestas. Con el tiempo, relató 
CFK, otras cuestiones fueron saliendo a 
la luz sobre el accionar del macrismo: 
mencionó la existencia de un sistema 
judicial compenetrado con los servicios 
de inteligencia y la puesta en marcha 
de una “Gestapo” para armarle causas a 
dirigentes sindicales. “Cuando dije que 
la sentencia estaba escrita me quedé 
corta”, concedió.
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Al ejercer su “derecho a la defensa” a 
través de las redes sociales en el marco 
de la causa de Vialidad, la vicepresiden-
ta Cristina Kirchner mostró chats entre 
el exsecretario de Obras Públicas, José 
López, y el empresario Nicolás Caputo, 
amigo del expresidente Mauricio Ma-
cri a quien calificó como “hermano de 
la vida”, que desnudan los vínculos del 
exfuncionario con los empresarios ma-
cristas ligados a la obra pública.

En este sentido, la expresidenta hizo 
hincapié en el intercambio de mensajes 
concretos y que denotaban mucha con-
fianza entre el tucumano José López y 
tres hombres fuertes de la construcción: 
Nicolás Caputo, Juan Chediack y Eduar-
do Gutiérrez (grupo Farallón).

En los documentos adjuntados se 
contabilizan 177 comunicaciones entre 
José López y Eduardo Gutiérrez, 109 con 
Nicolás Caputo, 86 con Juan Chediack y 6 
con Lázaro Báez.

La titular del Senado se abocó a re-
saltar el “grado de familiaridad” con el 
que se trataban el entonces secretario de 
Obras Públicas y Caputo, un empresario 
del riñón de Mauricio Macri: hablaban 
tanto de obras en construcción, como de 
pagos de las mismas y asuntos persona-
les. Tras advertir el vínculo entre ambos, 
Cristina Kirchner expresó: “Me siento 
muy boluda yo”.

Los negocios entre López y el ma-
crismo aparecen en el ámbito porteño, 
donde se observa que el exsecretario de 
Obras Públicas le pide a Caputo que ges-
tione pagos del Instituto de la Vivienda de 

LOS CHATS QUE PUSIERON AL EMPRESARIO 
MACRISTA NICOLÁS CAPUTO
La vicepresidenta cuestionó a la fiscalía por no investigar la infinidad de sospechosas comunicaciones entre el exsecretario de Obras 
Públicas José López y el empresario Nicolás Caputo, amigo del expresidente Mauricio Macri, y otros referentes de la obra pública. “No 
investigaron esto porque no les convenía, ya que aparecían ellos, los macristas”, puntualizó Cristina Kirchner.

NACIONALES

la Ciudad de Buenos Aires (IVC), depen-
diente en su momento de quien era el 
Jefe de Gobierno, Mauricio Macri, bajo 
cuya gestión Horacio Rodríguez Larreta 
era el jefe de Gabinete.

“Hola, ¿podrías decirle al IVC que 
paguen Castañares? Le enviamos los 
fondos y no pagaron y mañana habrá 
problemas en la obra, Gracias”, es el 
mensaje que López le envió en 2015 a 
Caputo, quien a los minutos le respon-
de: “Ya está, lo harán. Igual necesitamos 
que ellos refuercen los papeles, les falta 
de todo”.  

“¿Qué hacía Caputo, un empresario 
de la construcción, manejando y orde-
nando pagos del IVC? ¿Viste? Flojitos 
de papeles cobraron igual… con la tuya 
contribuyente”, exclamó Cristina Kirch-
ner a través de su cuenta de Twitter.

Sobre este punto, también precisó 
que Emilio Basavilbaso era el presidente 
del IVC que recibía las órdenes de Ca-
puto, quien durante la presidencia de 
Mauricio Macri quedó a cargo del FGS 
del ANSES que tiene acciones en las 
empresas de Caputo y Magnetto, y que 
hoy es es Chief Operating Officer (COO) 
del Grupo Clarín. “Todo hace juego con 
todo”, sentenció la expresidenta.

Además, mostró y leyó gran cantidad 
de mensajes entre López y el empresario 
Caputo por distintas obras en 2013. “Fue 
por la obra del soterramiento del tren 
Sarmiento”, explicó, y agregó: “una obra 
que se licitó en nuestra gestión y la gana 
IECSA, la empresa de Calcaterra que en 
realidad era de Macri”.

La vicepresidente también denunció 
que durante el macrismo se incluyó en 
el presupuesto un gasto de 45 mil mi-
llones de pesos para esa obra, cuando 
la misma venía con financiamiento por 
las empresas contratistas del exterior. 
“Es curioso que ningún fiscal haya vis-
to esto. El teléfono (de López) pasó por 
muchos jueces”, apuntó.

El último registro de chats entre 
López y Caputo habría sido el 13 de 
agosto de 2015, un día antes de las PASO 
que ganó Macri y quedó como candida-
to presidencial de Cambiemos.

“¿No les llamó la atención este gra-
do de familiaridad con Nicolás Caputo 
del secretario de Obras Públicas que es 
miembro de la asociación ilícita de la 
que yo soy jefa? ¿No les llamó la atención 
a (los fiscales Diego) Luciani y (Sergio) 
Mola? ¿A los jueces del Tribunal tampo-
co? Notable, eh, notable”, cuestionó en 
otra parte de su exposición.

E ironizó: “Era todo un drama cuan-
do hablaban, si llamaban a un fijo o a 
un celular. Yo no sé qué tenía que hablar 
esta gente que no quería que la escu-
chen”. Ante ello, la vicepresidenta con-
sideró que la causa de los bolsos de José 
López “era el caso para poder investigar 
la corrupción” por su vínculo con el trío 
de empresarios de la construcción.

“Si había un caso en la Argentina para 
poder investigar la corrupción en general, 
pero en particular en materia de obra pú-
blica, era éste: el de José López revoleando 
los bolsos con 9 millones de dólares en el 
convento”, señaló la titular del Senado.

Y reparó sobre el rol de la Justicia: 
“¿Nadie investigó esto? ¿Saben por qué 
cuando empezaron a tirar del ovillo de 
esto pararon? Porque aparecieron ellos 
con el ovillo, los macristas. Cuando el fis-
cal Luciani dice ‘donde uno aprieta sale 
pus’: tiene razón, fiscal Luciani, pus de 
ustedes, los macristas”. Es por ello que 
sostuvo que “Comodoro Py podría haber 
investigado esto. Pero no les convenía”.

Y continuó: “No lo habrá investigado. 
No lo habrá llamado porque comparte 
vestuario cuando va a jugar al fútbol en la 
quinta los Abrojos”, propiedad de Macri 
en el partido de Malvinas Argentinas.

Asimismo, Cristina Kirchner recordó 
que el juez Carlos Mahiques había pedi-
do el sobreseimiento de los empresarios 
involucrados en el caso de los bolsos de 
José López: “La Argentina es un lugar 
muy particular, acá mueren todas las teo-
rías. El lawfare tiene un escalón superior. 
En otros países fue para estigmatizar, 
confundir a los gobiernos populares con 
asociaciones ilícitas. Acá protegen a los 
que verdaderamente roban en el país”.

“Nada de lo que dijeron los fiscales 
fue probado. El juicio empieza con la 
ficción que relataron, durante cinco días 
los fiscales. No eran acusaciones; era un 
guión y bastante malo por cierto”, afirmó 
al cuestionar a Luciani y Mola por no in-
vestigar las comunicaciones telefónicas 
entre López y Caputo.

Al criticar el rol judicial, aseveró que “se 
va a demostrar que además de mentiro-
sos, los fiscales no trabajaron. No leyeron 
las pruebas que consta de 9 mil fojas”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Desde la Universidad fueguina se ratificó el legítimo reclamo de soberanía en Malvinas ante iniciativa de las Embajadas de Gran 
Bretaña que insta la visita de estudiantes universitarios.

El Consejo Superior de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, adhirió a la procla-
ma en repudio al concurso universitario 
“¿Por qué me gustaría conocer a mis ve-
cinos de las Islas Falkland?” [sic.], orga-
nizado por la Embajada del Reino Unido 
de Gran Bretaña e Irlanda del Norte en la 
República Argentina.

En el marco de la segunda jornada de 
la “°58 Sesión Ordinaria del Consejo Su-
perior UNTDF”, celebrada este martes 
23 de agosto, el rector Dr. Daniel Fernán-
dez, presentó una moción para aprobar 
un proyecto de resolución que resolvió: 
“Ratificar el compromiso inclaudicable 
de la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
con la Cuestión de las Islas Malvinas y 
la Disposición Transitoria Primera de la 
Constitución Nacional”.

Al mismo tiempo, “repudiar la Com-
petición Universitaria “¿Por qué me gus-
taría conocer a mis vecinos de las Islas 
Falkland?” [sic.] en todos sus términos 
y exigir a la Embajada del Reino Unido 
de Gran Bretaña e Irlanda del Norte en la 
República Argentina que se abstenga de 
apelar a estudiantes de nuestras universi-
dades nacionales en relación con esa com-
petición”. Asimismo, la medida dispone 
“convocar a todas las instituciones de edu-
cación superior que realicen actividades 
académicas y de formación en Argentina y 
en los países latinoamericanos a adherir a 
la presente en todos sus términos”. La pro-
puesta fue aprobada por unanimidad.

EL CONSEJO SUPERIOR REPUDIÓ EL CONCURSO 
BRITÁNICO PARA VIAJAR A LAS ISLAS MALVINAS

En el mismo sentido, el Consejo In-
teruniversitario Nacional (CIN), realizó 
en el día de ayer una Declaración de re-

pudio  y lamentó “que la Embajada del 
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda 
del Norte en la República Argentina en-

care iniciativas unilaterales de este tipo 
que no hacen más que dificultar un diálo-
go constructivo entre las partes”.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

UNTDF
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

6º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$135,42

Venta
$143,22

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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